

## (UPAYA PEMBERANTASAN COVID-19 DENGAN PROGRAM “GREBEG MASJID”)

Akbar Sutan Ibrahim<sup>1,\*</sup>, Bagus Prasetyo Aji<sup>2</sup>, Elma Hermawati<sup>3</sup>, Hasnita Nadhiroh<sup>4</sup>,  
Muhammad Syahnaz Shihab<sup>5</sup>.

<sup>1</sup>Pendidikan Agama Islam, Fakultas Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. Poncol Indah IV Cirendeui, 15149

<sup>2</sup>Manajemen Perbankan Syariah, Fakultas Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. Poncol Indah IV Cirendeui, 15149

<sup>3</sup>Ilmu Komunikasi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. Poncol Indah IV Cirendeui, 15149

<sup>4</sup>Sarjana Gizi, Fakultas Kedokteran dan Kesehatan, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. Cempaka Putih Tengah XXVII Jakarta Pusat, Kode Pos

<sup>5</sup>Pendidikan Agama Islam, Fakultas Agama Islam, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. Poncol Indah IV Cirendeui, 15149

\*E-mail: [hasnitanadhiroh@gmail.com](mailto:hasnitanadhiroh@gmail.com)

### ABSTRAK

Dengan adanya pandemi covid-19 tidak menjadi penghalang bagi dunia pendidikan, penelitian dan pengabdian masyarakat. Kegiatan pendidikan pun dilakukan secara daring atau online, begitu juga dengan kuliah kerja nyata. Selama ini kegiatan KKN mahasiswa diharuskan berbaur dengan warga, namun di masa pandemi ini, kami dianjurkan melaksanakan kegiatan KKN secara online. Namun sesekali kami juga turun langsung ke masyarakat dengan melakukan pencegahan berupa bantuan masker, hingga alat kesehatan lainnya. Hingga saat ini kasus pasien covid-19 mengalami peningkatan. Salah satu faktor penyebab penambahan pasien ialah ketidaksadaran masyarakat tentang bahayanya pandemi ini sehingga beberapa kebijakan pun dikeluarkan pemerintah mulai dari anjuran dirumah saja, social distancing, PSBB dsb. Dalam hal ini, kami telah membuat program yang sebelumnya observasi dengan survei langsung untuk menentukan program. Kami juga menggelar rapat sosialisasi bersama remaja desa untuk membahas dan mendiskusikan program kerja. Melihat potensi desa yang minim sekali pemahaman untuk pentingnya menjaga kebersihan lingkungan, kami membuat program dengan mensterilkan tempat ibadah dan lingkungan sekitar sebagai upaya pencegahan dan penanganan covid-19. Sterilisasi dengan menjaga lingkungan, kebersihan tempat ibadah merupakan salah satu langkah utama dalam pencegahan virus covid-19. Melihat tempat ibadah yang menjadi salah satu cluster dalam kerumunan yang menyebabkan rentanya virus covid-19 menular. Mengenai hal tersebut kami melaksanakan program dengan membuat cairan disinfektan menggunakan produk rumah tangga hingga tata cara penyemprotan yang dikemas menjadi sebuah video yang diunggah di laman youtube dengan harapan agar masyarakat juga bisa melakukan sterilisasi secara mandiri dengan menggunakan alat dan bahan yang sangat mudah dijumpai di sekitar.

**Kata kunci:** Pembuatan, Penyemprotan, Disinfektan

### ABSTRACT

*With the COVID-19 pandemic, it does not become a barrier to the world of education, research and community service. Educational activities are also carried out online or online, as well as real work lectures. So far, student community service activities are required to mingle with residents, but during this pandemic, we are encouraged to carry out online community service activities. However, occasionally we also go directly to the community by taking precautions in the form of masks, to other medical equipment. So far, the number of COVID-19 cases has increased. One of the factors causing the addition of patients is public awareness of the dangers of this pandemic, so that several policies have been issued by the government, starting from the recommendation to stay at home, social distancing, PSBB, etc. In this case, we have created a program that was previously observed with direct surveys to determine the program. We also held a socialization meeting with village youth to discuss and discuss work programs. Seeing the potential of the village which has very little understanding of the importance of keeping the environment clean, we created a program to sterilize places of worship and the surrounding environment as an effort to prevent and handle COVID-19. Sterilization by maintaining the environment, cleanliness of places of*

*worship is one of the main steps in preventing the covid-19 virus. Seeing a place of worship that is one of the clusters in a crowd that causes the spread of the covid-19 virus to spread. Regarding this, we carry out a program by making disinfectant liquids using household products to spraying procedures which are packaged into a video uploaded on the youtube page with the hope that the community can also carry out sterilization independently using tools and materials that are very easy to find around.*

**Keywords:** *Manufacturing, Spraying, Disinfecting*

## 1. PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan bentuk kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang bersifat khusus, karena dalam KKN darma pendidikan dan pengajaran, penelitian serta pengabdian kepada masyarakat dipadukan kedalamnya dan melibatkan sejumlah mahasiswa dan sejumlah staf pengajar ditambah unsur masyarakat (Amelia Perdana, Holilulloh, 2013).

Kegiatan KKN pada dasarnya merupakan kegiatan interaksi sosial yang melibatkan berbagai pihak. Dalam kegiatan KKN, kita akan menjumpai berbagai bentuk interaksi sosial, yang secara garis besarnya dapat diklasifikasikan ke dalam tiga pola atau bentuk interaksi sosial, yaitu : (1) interaksi antar orang perorangan; (2) interaksi antara orang dan kelompoknya, dan sebaliknya; dan (3) Interaksi antar kelompok (Amelia Perdana, Holilulloh, 2013).

Kuliah Kerja Nyata, memiliki tujuan untuk ikut serta menyumbangkan pengetahuan dan keterampilan kepada masyarakat dalam rangka mensukseskan pembangunan nasional melalui pemberdayaan masyarakat serta memberikan pengalaman praktis kepada mahasiswa.

Dengan tujuan khususnya yaitu:

- a) Melaksanakan pengabdian kepada masyarakat yang sesuai dengan Permenristekdikti No. 44 Tahun 2015 tentang Standar Nasional Pendidikan Tinggi.
- b) Memberikan solusi berdasarkan kajian akademik atas kebutuhan, tantangan, atau persoalan yang dihadapi masyarakat, baik secara langsung maupun tidak langsung dimasa pandemic ini.
- c) Membentuk sikap dan rasa cinta, kepedulian

sosial, dan tanggung jawab mahasiswa terhadap kemajuan masyarakat.



- d) Mengembangkan ide, kreatifitas, dan potensi dalam melakukan KKN Online.
  - Memakai masker
  - Memakai handsanitizer.
  - Menjaga jarak (Social Distancing).
  - Penyemprotan disinfektan di area masjid secara rutin.



1. Pemberian sertifikat dan handsanitizer serta masker kepada ketua DKM Masjid At-Tauhid.
2. Pelaksanaan Program
  - Pelaksanaan program dilakukan selama 1 hari, pada tanggal 24 Juni 2021 pukul 11.00 sampai dengan pukul 13.30 dan bertempat di Jl. Masjid At-Tauhid No.57, RW.1, Kedaung, Kec. Pamulang, Kota Tangerang Selatan, Banten.

## 2. HASIL DAN PEMBAHASAN

### A. Pelaksanaan Program (terdapat dokumentasi kegiatan)

Pelaksanaan KKN online kelompok 69 UMJ 2021 dimulai pada tanggal 1 Juli 2021 sampai 31 Juli 2021 yanpelaksanaannya dilakukan di Masjid At-Tauhid No.57, RW.1, Kedaung, Kec. Pamulang, Kota Tangerang Selatan, Banten. Adapun program KKN yang kami laksanakan adalah sebagai berikut :

No	Program	Uraian	Dokumentasi
1.	Penyemprotan disinfektan dimasjid	Mengingat masjid merupakan area yang sering didatangi warga sekitar yang ada maka dari itu kami ingin melaksanakan program ini demi menghambat penularan dari Covid-19 itu sendiri. Program penyemprotan disinfektan ini kami mulai dengan menuangkan cairan disinfektan yang kami miliki namun cairan yang kami miliki kurang maka dari itu kami berinisiatif untuk membuat cairan disinfektan itu sendiri, yaitu dengan cara mencampurkan cairan pemutih pakaian dengan wipol yang dilarutkan dengan air. kemudian setelah cairan dibuat lalu dituangkan kedalam alat alat penyemprot disinfektan yang kami miliki. Setelah itu kami melakukan penyemprotan keseluruhan ruangan yang ada di masjid dan dipelataran masjid.	
2.	Membersihkan area masjid	Setelah program penyemprotan disinfektan selesai kami menunggu sekitar 10 menit. Setelah menunggu kemudian kami membersihkan seluruh area masjid yang sedikit tergenang akibat dari penyemprotan disinfektan itu sendiri agar warga sekitar yang ingin beribadah merasa nyaman dan tenang.	
3.	Memasang poster infografis	Kami memasang beberapa poster infografis di beberapa area sekitar masjid, poster yang kami sebar diantaranya sebagai :	

		<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Poster cara memakai masker yang baik dan benar.</li> <li>2. Poster langkah – langkah mencegah penyebaran Covid-19.</li> <li>3. Poster serba – serbi pencucitan yang baik dan benar.</li> <li>4. Poster tentang kenali gejala Covid-19.</li> <li>5. Poster serba – serbi pembatasan sosial.</li> </ol>	
4.	Pemberian hand sanitizer dan masker	Dibeberapa tempat kami meletakkan masker dan hand sanitizer agar warga sekitar yang ingin menunaikan ibadah lupa membawa masker tidak repot untuk pulang mengambil maskernya. Kami juga memberikan masker dan hand sanitizer kepada pengurus masjid sebagai pengganti jika masker dan hand sanitizer yang sudah kami sediakan habis.	

## 6. KESIMPULAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan bentuk kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang bersifat khusus, karena dalam KKN darma pendidikan dan pengajaran, penelitian serta pengabdian kepada masyarakat dipadukan kedalamnya dan melibatkan sejumlah mahasiswa dan sejumlah staf pengajar ditambah unsur masyarakat.

## Saran

1. Untuk Mahasiswa :
  1. Agar dapat mempergunakan waktu kegiatan pelaksanaan KKN dengan sebaik-baiknya.
  2. Meningkatkan disiplin diri dalam pelaksanaan kegiatan KKN.
  3. Menjalin kerjasama dan hubungan yang baik antar sesama mahasiswa KKN dan sebaik mungkin menjauhi konflik.
2. Untuk Masyarakat :
  1. Tetap dirumah saja.
  2. Selalu jaga kebersihan

Jika ada kegiatan mendesak yang diharuskan keluar rumah harus tetap

mematuhi protokol kesehatan seperti menjaga jarak, mencuci tangan dengan sabun, serta memakai masker.

TangerangOnline.id. (n.d.). *Kedaung di Pamulang Jejak Barak Prajurit Kesultanan Cirebon.*

<https://tangerangonline.id/2016/03/29/kedaung-di-pamulang-jejak-barak-prajurit-kesultanan-cirebon/>

#### DAFTAR PUSTAKA

Ahmad Ulil Albab Al Umar, Anava Salsa Nur Savitri, Yolanda Sryta Pradani Khamid5, M. & N. (2019). PERANAN KULIAH KERJA NYATA SEBAGAI WUJUD PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT DI TENGAH PANDEMI COVID-19(STUDI KASUS IAIN SALATIGA KKN 2021. ISSN 2502-3632 (Online) ISSN 2356-0304 (Paper) Jurnal Online Internasional & Nasional Vol. 7 No.1, Januari – Juni 2019 Universitas 17 Agustus 1945 Jakarta, 53(9), 1689–1699. [www.journal.uta45jakarta.ac.id](http://www.journal.uta45jakarta.ac.id)

Amelia Perdana, Holilulloh, Y. N. (2013). PENGARUH PELAKSANAAN KULIAH KERJA NYATA (KKN) TERHADAP KETERAMPILAN SOSIAL MAHASISWA PROGRAM STUDI PPKN UNIVERSITA LAMPUNG TAHUN 2013. *Journal of Petrology*, 369(1), 1689–1699. <http://dx.doi.org/10.1016/j.jsames.2011.03.003><https://doi.org/10.1016/j.gr.2017.08.001><http://dx.doi.org/10.1016/j.precares.2014.12.018><http://dx.doi.org/10.1016/j.precamres.2011.08.005><http://dx.doi.org/10.1080/00206814.2014.902757><http://dx.doi.org/10.1080/00206814.2014.902757>

Drs. H. Jabrohim, M. M., Ir. Moehamad Aman, M. T., & Dr. Rina Ratih Sri Sudaryani, M. Hum. P. (2015). *Kuliah Kerja Nyata Muhammadiyah Untuk Negeri*. 4–4. [https://id.wikipedia.org/wiki/Kuliah\\_Kerja\\_Nyata#:~:text=Kuliah Kerja Nyata \(KKN\) adalah,bertempat di daerah setingkat desa.](https://id.wikipedia.org/wiki/Kuliah_Kerja_Nyata#:~:text=Kuliah Kerja Nyata (KKN) adalah,bertempat di daerah setingkat desa.)

[kecpamulang.tangerangselatankota.go.id](http://kecpamulang.tangerangselatankota.go.id). (n.d.). *Portal Kecamatan Pamulang*. <https://kecpamulang.tangerangselatankota.go.id/main/content/index/kedaung/21>